

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Lorjeta, núm. 11

AÑO XIV

PALMA DE MALLORCA

Martes 11 de Diciembre de 1923

Núm. 4471

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Exposición Pons Frau

Si al estudiar las Exposiciones hemos de conceder algún valor a la opinión del público, no hay más remedio que confesar que Pons Frau ha obtenido en la que actualmente celebra en «La Veda» un éxito completo. Estar en el local y ver desfilar multitud de personas, todas las cuales demuestran con gestos y palabras su agrado, y observar como van adquiriendo las obras expuestas, es una demostración evidente de que el señor Pons ha acertado en la tendencia que el público desea. Aun los más avanzados a quienes la obra de Pons no satisface, están conformes con el éxito que para con el gran público ha obtenido.

Y es que Pons tiene un concepto artístico conforme con el de la mayoría de las gentes, y al colocarse frente al natural no quiere desvirtuar la esencia de la Naturaleza que ante sus ojos se presenta, ni busca más emociones que las que su espíritu tranquilo, sereno, puede sorprender; las mismas emociones que la generalidad de las gentes percibe ante un paisaje en la placidez de un paseo o de una visión normal. Por esto la mayoría de los espectadores ante las obras de Pons encuentran su visión, lo mismo que ellos encontrarían en los medios artísticos y técnicos para poder expresar su sentimiento.

El arte de Pons, si se quiere, tendrá algo de popular, puesto que nos demuestra la íntima unión entre el artista y su público y en cierta manera tiene alguna relación con el arte de las grandes épocas artísticas de la humanidad en que el pueblo mismo colaboraba con la obra del artista y éste a su vez era el instrumento de que se valía el pueblo para dar forma a su sentimiento artístico. Porque es indudable que nunca ha existido en las épocas de la humanidad el divorcio que en los tiempos modernos muchas tendencias artísticas quieren establecer entre el pueblo y su arte saturado de intelectualismo. (Ya sabe-

mos a lo que actualmente se llama intelectualismo).

Hoy existe por parte de cierta juventud intelectual el propósito firme de menospreciar toda tendencia que esté al alcance de todo el mundo y se pretende compararla con aquellas pretendidas verdades que los neo-clásicos quisieron sentar como cimientos definitivos del arte. Y no creo estén en lo justo, porque aquellos señores, verdaderos fundadores del academismo, querían ordenarlo todo, seleccionarlo y después de tenerlo a su gusto encerrarlo todo dentro de unos moldes de los que nadie pudiera salir. Este academismo recetario y vacío es el que cayó para no levantarse, a menos que el mundo intelectualista que con tanta facilidad eleva como derriba prestigios no dé en decir que el arte verdadero está en la falsedad y el artificio; que todo podría ser.

Pons es un pintor honrado que sabe manejar la técnica de su arte y que se coloca ante el natural dispuesto a arrancar la verdad de sus formas y colores, que nos han de dar la impresión de su sentimiento.

La Exposición en conjunto es equilibrada, y muchas de sus obras, acertadísimas de color y correctas de dibujo, dan una justeza del natural de positivo valor, justificando el aplauso que en Exposiciones donde prestan su concurso artistas de todas partes, principalmente en Madrid, ha obtenido por parte del público y crítica.

Pons Frau está en su camino, el mismo que en los comienzos de su carrera artística emprendió; por él avanza sin que embites de otras teorías le hagan vacilar; sigue siempre tenaz la misma senda. Su talento y su voluntad le ayudan. Muy raro será que no llegue al fin de su camino, sobre todo si siguen, como ahora, alentándole la aceptación de que son objeto sus obras.

Pedro Barceló

POR CORREO

Las elecciones inglesas

Los conservadores pierden 88 puestos y la mayoría absoluta.

— Los laboristas ganan 47 y los liberales 31. — Cinco miembros del Gabinete sin acta

Londres, 7. Aunque los resultados que faltan fuesen todos favorables a los conservadores, no podrían éstos lograr la mayoría absoluta necesaria para gobernar.

La situación de los partidos, a las nueve de la noche, es la siguiente:

Conservadores.	256
Liberales.	148
Laboristas.	185
Independientes.	10

Total. 599

En estos resultados están incluidos los diputados elegidos sin lucha. Faltan 16 puestos.

Cinco miembros del Gobierno se quedan sin acta; los ministros de Trabajo y Agricultura, sir Montague Barlow y sir Robert Sanders, el Paymaster General, Lloyd Carpenter, el lord abogado de Escocia, Wathon, y el canciller del ducado de Lancaster y secretario particular de Baldwin Davidson. Además, ha sido derrotado un hermano de lord Birkenhead, y uno de los jefes de la organización conservadora, el almirante sir Reginald Hall. Entre los candidatos femeninos conservadores sólo ha triunfado Lady Astor, por lo menos, en los datos conocidos hasta ahora.

El primer ministro ha vencido en Bedwley, pero su mayoría ha disminuído, obteniendo menos votos que sus dos contrarios vencidos. Al dirigir la palabra a sus electores, después de conocer el resultado de la elección, tuvo esta frase: «Según van las cosas, veo que se me presentan dificultades, pero yo nunca las temo.»

Los liberales

A pesar de sus previsiones optimistas y del triunfo innegable que han obtenido los liberales, no consiguen ser la oposición oficial en la Cámara. Lloyd George ha vencido en Carnavon por más de 5.000 votos a sus contrincantes, y Asquid ha aumentado su mayoría pasada en Paisley (Escocia). En cambio, el belicoso Churchill se queda sin acta por segunda vez, derrotado en Lencaster por los laboristas. (En las pasadas elecciones fué vencido en Dundee). Otra pérdida sensible para los liberales es la de sir Alfred Mond, ministro de Higiene en el Gabinete coalicionista 1918-1922, y el que más activamente trabajó por la unión de los liberales; un laborista le ha derrotado en Swansea.

El más notable triunfo liberal ha sido el de Manchester. Esta ciudad eligió en 1918

ocho conservadores y dos laboristas; en 1922, siete conservadores y tres laboristas, y ahora un conservador, cinco liberales y cuatro laboristas. También Liverpool ha sido conquistada por los liberales, después de haber enviado a la Cámara por dos veces consecutivas, diez conservadores y un nacionalista irlandés.

Los laboristas

El partido laborista gana hasta ahora 47 puestos, pues tiene 185 diputados, contra 138 en la Cámara anterior. Todos sus «leaders», excepto Arthur Henderson, secretario del partido, han sido elegidos, y generalmente con buenas mayorías. Ramsay MacDonald, jefe del partido, ha obtenido más votos que en las pasadas elecciones; también vuelven a la Cámara el antiguo jefe parlamentario Clynes y el jefe de los ferroviarios, Thomas. Por primera vez una mujer ostenta representación laborista, miss Susana Lawrence. En la Cámara anterior había dos mujeres en las filas conservadoras, lady Astor y mistress Hilton Philipson, y una en las liberales, mistress Wintringham.

El único candidato comunista ha sido derrotado.

La situación

Derrotados los conservadores, ya circulan rumores de coaliciones posibles; pero todo ello es prematuro, pues los jefes de partido ausentes de Londres no han tenido tiempo de examinar la situación. El partido conservador continúa siendo el más numeroso de la Cámara; pero no tiene fuerza suficiente para gobernar sin el apoyo de uno de los otros partidos.

Para darse cuenta exacta del cambio ocurrido basta comparar la Cámara actual con la anterior:

Partidos	1922	1923
Conservadores.	344	256
Liberales.	117	148
Laboristas.	158	185
Independientes.	16	10
	615	599

Los conservadores pierden 88 puestos, los liberales ganan 31 y los laboristas 47.

Los 21 puestos que faltan no alteran la situación; ni pueden dar mayoría a los conservadores ni hacer que los liberales sobrepase a los laboristas.

Manifestaciones y los comentarios

Londres, 8. — Ramsay MacDonald tuvo un gran recibimiento en la estación de Paddington.

Hubo vivas al «futuro primer ministro». En una entrevista declaró no haberle sorprendido el resultado de las elecciones, y si tuvo algún momento de incertidumbre fué debido a la actitud observada por los periódicos, ya que sólo el del partido ha apoyado últimamente a éste.

Añadió que éste habría podido eliminar de su programa la leva del capital para hacerlo aceptable por más amplios sectores de opinión, pero no ha tratado de ganar actas fácilmente sino edificar sobre bases sólidas para cuando llegue su hora. «Nuestra misión hoy —añadió— es educar a la opinión pública, y los resultados obtenidos ayer indican que lo vamos consiguiendo.»

El «Daily Mail» dice que Mr. Baldwin debe dejar inevitablemente la jefatura del partido conservador. Un jefe que lleva a sus correligionarios a un Sedán político no puede aspirar a la confianza de ellos en el porvenir. Toda la responsabilidad del desastre cae sobre él. «Es indudable que la fatal política de hostilidad a Francia con que Mr. Baldwin permitió a lord Curzon que identificase tal gobierno, ha sido una de las causas principales de la derrota conservadora. El deber evidente de los hombres moderados de ambos partidos constitucionales es unirse y colaborar unidos.»

En un mensaje enviado al «Daily Herald», dice Mr. MacDonald que «hay que señalar con piedra blanca este día en la historia del movimiento obrero. No obstante los más furibundos ataques combinados de todas partes, el laborismo ha recibido del país el voto de confianza más notable que nunca obtuvo partido alguno.»

El «Daily Express» dice que la derrota del gobierno es debida a los estúpidos errores de Mr. Baldwin y de la camarilla que le rodea y aconseja. No quiso oír a los hombres de juicio y de experiencia que han servido a la causa conservadora en puestos de responsabilidad antes de que él ocupase el cargo ni siquiera fuese miembro del Parlamento.

La «Westminster Gazette» considera sea el deber de Mr. Baldwin presentar su dimisión al rey y aconsejarle que llame en primer lugar a MacDonald. El primer ministro debe darse prisa en hacerlo así, porque el estado de los asuntos europeos es bastante demostración de que «el problema del futuro gobierno del país debe ser resuelto lo antes posible.»

ALOCUCIÓN DE SU SANTIDAD

Las iglesias orientales

Roma. — El Pontífice ha recibido hoy en audiencia solemne a los Prelados y Sacerdotes de rito oriental y a los miembros de la Congregación, del Instituto Pontificio y de los Seminarios orientales.

El Cardenal Tacchi, secretario de la Congregación Oriental, presentó al Papa los asistentes y leyó después un mensaje dando las gracias al Pontífice por todos los favores concedidos a los cristianos de Oriente, especialmente por la Encíclica publicada con ocasión del centenario de San Josafat.

Su Santidad contestó diciendo que el Oriente tiene todo su cariño, y que esta predilección la siente no sólo por el interés con que todos miran aquellos países, de donde vino la luz, sino porque durante tres años tuvo ocasión de conocer allí los hombres y las cosas, bordeando o atravesando los confines del Oriente eslavo.

Pidió a los presentes que escribiesen a sus hermanos lejanos cuánto el Papa ama al Oriente y cómo lo lleva en el corazón. Cuando otra cosa no pueda hacer el Pontífice rezará por ellos; pero entre tanto, con la ayuda de todo el mundo católico, continuará su obra de socorro, material en la mayor medida posible.

El Papa rogó especialmente por los disidentes, que no quiere excluir de su oración, y donde les reserva un puesto tanto más próximo cuanto más alejados se encuentran.

Terminó con una bendición especial para la Congregación, el Colegio y el Instituto Oriental, e invocó la intercesión de San Josafat para que llegue a cumplirse que haya un solo redil y un solo pastor.

El barítono Battistini, franciscano

Dice un colega: «Battistini, el célebre barítono tantas veces aplaudido por nuestro público por su voz magnífica y su arte incomparable, ha ingresado en un convento de franciscanos, de Roma, donde piensa acabar sus días.»

La noticia sorprenderá a nuestros lectores, teniendo en cuenta que Battistini, aunque de avanzada edad, conservaba aún evidentes facultades, y en todo su esplendor la magnífica voz que deleitó a los públicos del mundo entero.

La decisión de su vocación monástica ha sido tomada en un reciente viaje artístico efectuado por los países septentrionales de Europa, y llevada a la práctica por el célebre intérprete de «Thaïs» en cuanto llegó a Roma».

DE ALEMANIA

El nuevo Canciller

El diputado del Centro católico señor Marx se ha encargado del gobierno del Reich.

En las circunstancias actuales, ante la resistencia de los socialistas y el radicalismo exigente de los nacionalistas, hacíase difícil toda solución al conflicto gubernamental, pero la constitución de un bloque con los partidos burgueses y los nacionalistas, después de la renuncia a las exageradas pretensiones y con la premisa del cumplimiento del Tratado de Versalles, facilitó la subida al Gobierno del jefe del Centro católico.

La resolución aludida pone de relieve el prestigio indiscutible del Centro y de sus hombres, mediadores excelentes entre los diferentes partidos del Reichstag, y con referencia a la personalidad del jefe de dicho partido hoy canciller de Alemania, ofrecemos a nuestros lectores el estudio que de aquel hace el doctor Froberger.

«El diputado Marx es una de las personas más simpáticas del Parlamento alemán, y reúne cualidades que suelen raras veces darse en la misma persona: una energía que emprende con entusiasmo trabajos difíciles llenos de amarguras, una suavidad de trato que granjea amigos y afectos, una voluntad de hierro, incansable en medio de las mayores contrariedades, y, al mismo tiempo, una flexibilidad extraordinaria para conformarse a las condiciones variables del combate, dispuesto a hacer concesiones, si se pueden hacer, sin menoscabo de los principios. El secreto de estas disposiciones de ánimo está en la fe profunda, en la religiosidad acendrada del señor Marx, en su espíritu de sacrificio, que nunca ha buscado provechos personales, sino que se ha puesto siempre al servicio de la causa católica. El no ha sido nunca de aquellos políticos modernos para quienes la política es una mina de medro y de favores, sino una obligación sacra en favor del bien de los pueblos. Desde hace más de trece años he podido, en numerosas ocasiones observar de cerca al nuevo canciller, y

me he convencido de que es una de las personalidades más honradas de Alemania. Profundamente piadoso, halló en la religión cristiana fuentes de consolación en las gravísimas luchas de la vida política. Cuando en 1910 fué presidente del Congreso católico de Augsburg, le encontré una mañana muy temprano viniendo de asistir a la Misa, y me comunicó su satisfacción de poder recibir fuerzas espirituales por la Comunión íntima con nuestro Señor Sacramentado.

Durante muchos años fué el adalid de la causa católica en la defensa de la instrucción religiosa en las escuelas. Fundó la Asociación de la Escuela Cristiana, que ha dado desde entonces tantos frutos y que ha permitido a los católicos, después de la revolución, reunir sus esfuerzos para oponerse a las tentativas de los socialistas en contra de la escuela cristiana, formando de la Asociación de la Escuela Cristiana en todas las ciudades y aldeas las Juntas de los padres cristianos, con el fin de vigilar la educación cristiana en las escuelas y protestar de los atropellos de los incrédulos contra las convicciones religiosas de los padres que envían a sus hijos a las escuelas. En discursos numerosos en las ciudades alemanas el señor Marx entusiasmó a las muchedumbres con sus palabras, encendidas en el amor hacia los ideales cristianos, a defender sus derechos en la escuela, exponiendo el programa de la educación cristiana.»

La situación actual del Reich no es la más a propósito para una gestión brillantísima del nuevo canciller; anotemos ya en principio la votación favorable de la ley de plenos poderes, que facilitará algo la labor de los actuales gobernantes.

Los hombres católicos de Alemania han encontrado circunstancias difíciles, y siempre han dejado tras de sí una aureola gloriosa.

Quiera el Cielo conceder acierto al nuevo Canciller alemán.

La citación contra Alba

Leemos el siguiente telegrama: «París. — El señor Alba se ha dirigido a la Prensa parisienne manifestando que en respuesta a la afirmación hecha en un edicto judicial de que su domicilio era desconocido, había enviado al juez especial que firmaba la citación un documento haciendo constar que su residencia actual era París, donde estaba dispuesto a prestar las declaraciones que se le exijan.»

Agregó que el decreto sobre devolución de una fianza origen del proceso que ahora se le sigue fué dictado estando él fuera del Poder y por un Gobierno conservador que presidía el señor Dato y del que era ministro de Fomento don Abilio Calderón.

Terminó confirmando el rumor que circulaba por Madrid sobre su propósito de no regresar a España mientras subsista la actual anomalía constitucional.»

LOS QUE MUEREN

Mauricio Barrés

Nació Mauricio Barrés el 17 de agosto de 1862, en Charme-sur-Moselle. Pronto demostró su afición a las letras, y aunque abogado, abandonó su carrera para dedicarse a su vocación favorita.

A los veintidós años dirigía ya la revista «Taches d'Encre», colaborando, en varias revistas más, algunas de las cuales tuvieron gran prestigio, entre ellas «Le Drapeau», que después dirigió el gran patriota Deroulède.

De tempestuosa juventud e influenciado en demasía por escritores como Stendhal, abandonó su ideología en una de sus obras más fundamentales (Les Déracinés), en la que explica su cambio de posición, convirtiéndose en uno de los paladines del nacionalismo más exaltado.

La personalidad literaria de Barrés está basada en su inimitable estilo y en los dones naturales de sutil observador. Y como buen observador, fué un psicólogo, con una visión clara y certera del análisis.

Su fecundidad literaria era formidable, y aunque pertenecientes a su primera época de escritor, merecen citarse «Sous l'œil des barbares», «Un Homme libre» y «Le Jardin de Berenice», producciones de un exagerado egotismo. En esta egolatría llegó a un grado inconcebible con «Culte de moi», en el que, a imitación de «L'Amour de soi», de Faguet, Barrés llega a teorías verdaderamente extraordinarias.

Cuando en 1897 —al empezar la publicación del «Roman de l'énergie»— abjuró el egotismo y protestó contra el régimen social presente, que llamó de la disgregación de Francia, levantó la bandera del nacionalismo tradicionalista, justificando aquel cambio al afirmar que su espíritu había obedecido a una necesidad interior, que le había llevado por el análisis y el desenvolvimiento del «yo» al sentimiento del interés nacional.

Sus más famosas obras fueron «Du sang, de la volupté et de la mort», «Le Roman de

l'énergie» y «Au service de l'Allemagne», que son precisamente positivos valores de su acendrado nacionalismo.

Barrés era un gran amigo de España, y es, sin duda, uno de sus más bellos libros «Le Greco ou le secret de Tolède», obra conocida en nuestra Patria, en la que se muestra crítico admirable, fisiólogo formidable y escritor amensísimo.

Militaba en el partido realista, por creer que era el que mejor encarnaba la práctica de sus ideas nacionalistas.

Francia ha perdido con Barrés uno de sus más insignes literatos y uno de sus mejores patriotas.

Cámara de Comercio

Última sesión

Presidió el vicepresidente, don Cayetano Bonín.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Presidente accidental enteró a la Cámara de que, merced a las gestiones llevadas a cabo en virtud del acuerdo de la última sesión, se había conseguido que el Presidente de la Cámara señor don Miguel Salom y Pujol retirara la dimisión que tenía presentada, aunque rogando se le concediera licencia, pues, por su estado de salud, le precisa por ahora estar ausente de las tareas de la Presidencia. La Cámara, en su vista, expresó su satisfacción por el hecho de haber retirado el Sr. Salom su dimisión, y acordó concederle el tiempo preciso de licencia que necesita, viendo con gusto que éste sea lo más corto posible; y que el señor Presidente accidental le expresara este acuerdo en nombre de todos.

Se acordó informar favorablemente varios expedientes y proyectos sobre concesiones.

Se dió cuenta del oficio del señor Gobernador interesando la designación de un representante en la Junta Provincial de Abastos, y fué elegido don Cayetano Bonín y Valls.

Del oficio del señor Delegado de Hacienda llamando la atención acerca de lo dispuesto relativo a declaraciones de riqueza o industrias; acordándose telegrafiar a la Presidencia del Gobierno interesando que, en beneficio del contribuyente y del Tesoro, se ampliara el plazo concedido hasta el 31 de Diciembre actual.

Del extracto de los acuerdos de la última reunión del Consejo Superior de Cámaras y de las comunicaciones recibidas del mismo.

De la carta de la Comisión Asesora Patronal y Obrera en el Instituto Nacional de Previsión, interesando informe sobre las industrias agotadoras a cuyos obreros conviene anticipar la edad para el derecho de la pensión. Quedó acordado pase a la Comisión de Industria este asunto.

De la carta del Presidente del mismo Consejo Superior, interesando el parecer de la Cámara acerca del proyecto de nuevas Ordenanzas de la Renta de Aduanas, a efectos de la R. O. inserta en la «Gaceta» de 16 de Noviembre, quedando acordado pase a informe de la Comisión de Industria.

Del oficio del Excmo. señor Capitán General invitando al señor Presidente de la Cámara a la recepción celebrada con motivo del viaje de SS. MM., quedando acordado concurrirían al acto los señores Bonnin, Bonet y Alzamora.

De la moción de la Cámara de Zaragoza elevada al Gobierno, sobre carestía de la vida y régimen de las tasas; y de la de Linares sobre organización social. Dándose por enterada.

Del escrito de la Cámara Española en el Brasil dirigido al Gobierno Español en el que se expone que aquella República es la única de las americanas a la que se aplica la primera columna del Arancel español; y añade que desde 1.º de Enero próximo se seguirá igual criterio allí con respecto de los productos que se importen de España, lo que constituye una verdadera amenaza para el comercio nacional con aquella República; acordándose apoyar la demanda sobre adopción de medidas tendientes a evitar una guerra de tarifas.

De varios documentos procedentes de la sesión anterior, relativos a gestiones de la Cámara de Valencia cerca del Gobierno sobre Tratados de Comercio; de la Cámara de Industria de Barcelona sobre política arancelaria y Tratados de Comercio y de la Cámara de Industria de Madrid sobre el problema ferroviario, Tribunales de Comercio y política arancelaria; quedando acordado apoyar las dos primeras mociones de las tres que ha remitido la Cámara de Madrid.

Se dió cuenta del movimiento de socios ocurrido durante el mes.

La Cámara, por último, se ocupó de los derechos subvencionales a los funcionarios de Aduanas, que han de comenzar a regir en 1.º del corriente mes, y se acordó que la Mesa y las Comisiones estudien el caso, procurando averiguar el sentir de las otras Cámaras en el particular, para adoptar en su vista las determinaciones que procedan. Y se levantó la sesión.

En honor de la Sagrada Familia

He aquí el programa de los solemnes cultos que en el año actual dedica a la Sagrada Familia la Congregación de las H.H. de la Sagrada Familia (El Temple):

Día 2 de Enero.—A las siete de la mañana, durante una Misa, empezará la Novena en honor de la Sagrada Familia.

Día 11.—Empieza Solemne Triduo de Cuarenta Horas dedicadas a la titular de la Iglesia.

Por la tarde, a las seis, habrá sermón, después de rezado el Santo Rosario, predicando los tres días el Rdo. don Juan Tomás, Pbro.

Día 15.—Festividad de la Sagrada Familia.

A las siete y media, Misa de Comunión general para los Asociados, y exposición de S. D. M. A las diez, Tercia y Misa solemne en la que predicará el mismo orador del Triduo.

Por la noche, después del Triduo, se cantará el Trisagio y el Te-Deum, y se hará la Reserva de S. D. M.

Día 15.—A las ocho de la mañana, se cantará una Misa de Requiem por el eterno descanso de los Asociados difuntos y por el de todos los que han sido acompañados por las niñas asiladas durante el año último.

En honor a Santa Apolonia: Día 1 de Febrero. A las siete de la mañana durante una Misa empezará la novena de Santa Apolonia, Virgen y Mártir.

Día 9.—Festividad de Santa Apolonia.—Desde las seis de la mañana hasta las diez habrá Misas rezadas. A las diez y media, Misa solemne en la que predicará el Rdo. don Antonio Pou, Pbro. Por la tarde, a las seis y media, Rosario y conclusión de la Novena.

Notas: El Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de Indulgencia por cada uno de los actos piadosos.

Los asociados que, habiendo confesado y comulgado, visiten la iglesia del Temple, rogando a atención del Sumo Pontífice, en cualquiera de los días del Triduo, pueden ganar Indulgencia Plenaria aplicable a las almas del Purgatorio. También pueden ganar Indulgencia Plenaria, en la misma forma, todos los fieles que visitaren dicha Iglesia en el día de la Festividad de la Sagrada Familia.

Nueva Religiosa

El día de la Inmaculada Concepción, tuvo lugar, en el oratorio del Colegio de Ca'n Capas, ante selecta concurrencia, el solemne acto de profesión religiosa de la Hermana Sor Cecilia Riera.

Fueron padrinos de la nueva religiosa el Contador provincial, don Nicolás Company, y la Rda. madre Superiora del Colegio, ésta en representación de la madre de la nueva religiosa, la cual, a causa de su delicada salud, no pudo concurrir al acto.

Pronunció la plática, en dicho acto, el Rdo. P. Francisco Pons, Superior de la Misión.

Terminada la sagrada ceremonia, hubo, en el Colegio, un festival literario, en el cual, las alumnas recitaron sentidas poesías en honor de la recién profesada.

A las muchas felicitaciones que recibió de la distinguida concurrencia, alumnas del Colegio, Superiora y demás religiosas del Oratorio, unimos la nuestra muy sentida.

Comisión provincial

Sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Gomila, y con asistencia de los señores Cervera, Suau, Llobera (P.) y Morales, se reunió ayer la Comisión provincial, despachando los siguientes asuntos:

En vista de un oficio del señor Gobernador, se acordó facilitarle los datos que solicita, encargando que los vayan preparando las dependencias provinciales correspondientes.

Informe al Gobernador de las cuentas de fondos municipales de Ciudadela correspondientes a los años 1919 20, 1920 21 y 1921 22.

Decreto de trámite en el expediente promovido por un recurso de don Pedro Juan

Mulet Pizá, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Palma, sobre obras.

Se acordó quedara sobre la mesa, para su estudio, el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio Veny Adrover, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Felanitx destituyéndole de guardia rural.

Fueron resueltos todos los asuntos de trámite pendientes.

Y se levantó la sesión.

La "Aero-marítima mallorquina,"

Junta general aplazada

Para ayer, a las doce, se había convocado a los accionistas de la "Aero-marítima mallorquina" para la celebración de Junta general extraordinaria, solicitada por un grupo de accionistas; según noticias, el que integran los elementos de la Península y de Extranjero ingresados hace cosa de un año.

La Junta, empero, no llegó a celebrarse: uno de los accionistas forasteros—el bilbaíno señor Carreras—, al comenzar la reunión, indicó, como cuestión previa, que la Junta no podía tener lugar, ya que, de celebrarse, no sería válida, porque no había sido convocada con la antelación que exigen los Estatutos.

Y se dió, aceptándose esa manifestación, por suspendida la reunión, que, probablemente, será convocada para el próximo sábado.

Otro de los accionistas forasteros, el abogado madrileño señor Rubio, anunció la presentación de enérgica protesta contra esa suspensión, estimando que la reunión, de haberse celebrado, hubiese sido de toda legalidad.

Para asistir a esa Junta general, habían venido a Palma, a más de los mentados señores Carreras y Rubio, el señor Latecoere y el señor Marqués de Maximí.

La Casa de Correos y Telégrafos

Ha sido aceptado el solar

Al anunciarse el viaje de los Reyes a Mallorca, el Alcalde, señor Salas, se dirigió, apoyado por el Gobernador civil, general Chailier, al Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, general Martínez Anido, en petición de que, por la Dirección general de Correos y Telégrafos, fuera ya definitivamente aceptado por la Superioridad el solar resultante de los derribos efectuados para construir en él la proyectada Casa de Correos y Telégrafos.

Acariciaba el Alcalde—ayer nos enteró minuciosamente de ello—el propósito de que los Soberanos, durante su estancia en ésta, colocaran la primera piedra del nuevo palacio de comunicaciones.

La aceptación no llegó, y ya, cuando el viaje regio, no se habló de la colocación, de la primera piedra.

Ayer, empero, el señor Salas recibió, por conducto del general Chailier, un besalamanco dirigido por el Director general de Correos y Telégrafos al general Martínez Anido participándole que ya había sido aceptado el mentado solar.

Ahora continuará el expediente de "expropiación de otras fincas enclavadas en terrenos que han de constituir las vías laterales de la Casa de Correos y Telégrafos.

Estuvimos ayer hablando con el Alcalde, señor Salas, acerca del proyecto, iniciado por su antecesor el señor Oliver y Roca, de derribar la "illeta" de la calle de Cererols. El señor Salas estudiará el asunto, y verá si es éste o no momento oportuno para acometerlo.

Reunión

Hoy se reunirán los concejales para cambiar impresiones acerca de los asuntos que figuran en el orden del día de la sesión de mañana.

Atropellada por un automóvil

Una mujer muerta

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Porreras dando cuenta de una sensible desgracia, que costó la vida a una joven de quince años de edad, ocurrida en aquel término municipal.

El hecho ocurrió de la siguiente manera: Pasaba por la carretera, en dirección a Felanitx, el auto propiedad de don Alberto Reynés, de Sóller, precisamente en el momento en que cruzaba el camino la joven Remedios Sastre Mora, vecina de Porreras. El "chauffeur" no se dió cuenta del paso de la joven, y el vehículo atropelló a ésta, derribándola y causándole la muerte instantáneamente.

En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Sobre el pago de la contribución

Una carta de Illana

En contestación al ruego que la Junta Directiva del "Fomento del Civismo" dirigió a la Superioridad de Hacienda interesándose para que se evitaran ciertas molestias indebidas que se venían causando a los embarcadores al serles reclamada en meras estaciones de tránsito la exhibición de los recibos de contribución, se ha recibido la siguiente comunicación del señor Jefe encargado del despacho de dicho Ministerio, quedando aclarada satisfactoriamente dicha cuestión:

«Señor don Pedro Martínez.—Muy señor mío y de mi consideración: Contesto su atta, del 25 manifestándole que basta que en los puertos de embarque se justifique que los remitentes de las mercancías se hallan al corriente en el pago de la contribución industrial correspondiente y sin que por tanto en la Aduana donde se reciben las mercancías haya necesidad de justificar de nuevo aquella condición.—Como a todos los contribuyentes de buena fe les interesa no ser objeto de competencias ilícitas por aquellos que eluden sus compromisos con la Hacienda, espero que esa Sociedad que representa, coadyuvará al fin perseguido en las circulares de este Ministerio a que V. se refiere con objeto de

Noticias militares

Ascensos.—A Tenientes los alféreces de Infantería don Jerónimo Saiz Gralla, don Francisco Clavería y don Enrique Feliu Cardona.

Destinos.—Veterinario auxiliar, cabo de complemento, don Miguel García Mataró, del grupo Escuadrones de Mallorca al 2.º Regimiento Artillería de Montaña.

Ha sido concedida la vuelta al servicio activo al Comandante de Intendencia don Rafael Cerdó Pujol, quedando en situación de disponible hasta que obtenga colocación.

Pensiones.—Han sido concedidas de 1200 pesetas, aneja a la Placa de San Hermenegildo, al Coronel de Infantería don José Salgado López y al de Caballería don Luis

Moragues Manzano; y la de 600 correspondiente a la Cruz de la misma al Teniente de Infantería don Juan García Adrover.

Nuevo intendente.—Ha sido ascendido a Intendente de división el Coronel Jefe de la Intendencia general de Baleares, don Gonzalo Barceló Valor, siendo destinado a prestar sus servicios en la Intendencia militar de la octava región.

Notas de sociedad

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Rosa Comas Salvá para el joven teniente de Carabineros don Francisco Martínez Roselló.

La boda se celebrará en breve.

Fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad, después de recibidos los Santos Sacramentos, el conocido comerciante don Pedro Urgellés Colom. E. P. D.

El finado contaba con muchas relaciones, siendo su muerte muy sentida.

Enviamos nuestro pésame a su afligida familia, en particular a su hijo y a su hijo político nuestro amigo el oficial primero del Gobierno civil de Tarragona, don Enrique Mellado.

Banquete

En el «Grand Hotel Mediterráneo», se celebró anteayer un banquete íntimo, con el cual los amigos del recién ascendido a Comisario jefe de policía de Baleares, nuestro particular amigo don Tomás Flórez, le obsequiaban por su ascenso y seguir además desempeñando la Jefatura de policía en estas islas.

De viaje

—Ayer llegó de Barcelona, el comandante don Sebastián Falconer, acompañado de sus hermanas Rosa y Antonia.

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el abogado don Antonio Font, don Pedro Vidal, el capitán de la marina mercante don Mariano Oleza, don Juan Monserrat e hijos, don Bernardo Seguí y señora, don Bartolomé Caldentey, don Juan Coll, don Julián Jubany y don Juan Esteve.

—Anoche salieron para Ibiza, en el «Balear», el comandante de caballería don José Gralla y el inspector de Sanidad pecuaria don Antonio Bosch, quienes se pasan a la vecina isla con objeto de inspeccionar las paradas de sementales.

Igualmente salió el teniente de intendencia don Lorenzo Serra.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Ramón Domingo, don Mateo Nebot, don Vicente Calafell, don José Calvet, don Pedro Cabot, don Juan Roselló, don Juan Cacasnovas y don Francisco Forteza.

También han llegado el comerciante don Ramón Tuxida, don Francisco Vicens, don Guillermo Bonet y don Bernardo López.

En la Casa de la Villa

La fuente de San Pedro

Hasta el viernes podrá obtenerse agua de la fuente de San Pedro, pues en dicho día será ésta vaciada con el fin de limpiarla y realizar en ella algunas obras de reforma.

La "illeta" de Cererols

Estuvimos ayer hablando con el Alcalde, señor Salas, acerca del proyecto, iniciado por su antecesor el señor Oliver y Roca, de derribar la "illeta" de la calle de Cererols. El señor Salas estudiará el asunto, y verá si es éste o no momento oportuno para acometerlo.

Reunión

Hoy se reunirán los concejales para cambiar impresiones acerca de los asuntos que figuran en el orden del día de la sesión de mañana.

Atropellada por un automóvil

Una mujer muerta

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Porreras dando cuenta de una sensible desgracia, que costó la vida a una joven de quince años de edad, ocurrida en aquel término municipal.

El hecho ocurrió de la siguiente manera: Pasaba por la carretera, en dirección a Felanitx, el auto propiedad de don Alberto Reynés, de Sóller, precisamente en el momento en que cruzaba el camino la joven Remedios Sastre Mora, vecina de Porreras. El "chauffeur" no se dió cuenta del paso de la joven, y el vehículo atropelló a ésta, derribándola y causándole la muerte instantáneamente.

En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Sobre el pago de la contribución

Una carta de Illana

En contestación al ruego que la Junta Directiva del "Fomento del Civismo" dirigió a la Superioridad de Hacienda interesándose para que se evitaran ciertas molestias indebidas que se venían causando a los embarcadores al serles reclamada en meras estaciones de tránsito la exhibición de los recibos de contribución, se ha recibido la siguiente comunicación del señor Jefe encargado del despacho de dicho Ministerio, quedando aclarada satisfactoriamente dicha cuestión:

«Señor don Pedro Martínez.—Muy señor mío y de mi consideración: Contesto su atta, del 25 manifestándole que basta que en los puertos de embarque se justifique que los remitentes de las mercancías se hallan al corriente en el pago de la contribución industrial correspondiente y sin que por tanto en la Aduana donde se reciben las mercancías haya necesidad de justificar de nuevo aquella condición.—Como a todos los contribuyentes de buena fe les interesa no ser objeto de competencias ilícitas por aquellos que eluden sus compromisos con la Hacienda, espero que esa Sociedad que representa, coadyuvará al fin perseguido en las circulares de este Ministerio a que V. se refiere con objeto de

Agendas de Bufete

para 1924

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Sastrería a medida--Sastre modisto Uniformes Militares, Civiles y Talares



PRECIO FIJO--TELÉFONO 225

Escoja V. sus trajes, telas y novedades de las colecciones últimamente recibidas en esta Casa, que regala un nuevo y bonito Automóvil LORYC, construido única y expresamente para sus clientes y tiene establecidos precios de propaganda que la caracterizan.

La manzana de reses

Resumen de Noviembre

He aquí el número de las reses sacrificadas en el Matadero de Palma, durante el pasado mes de Noviembre, para el abasto público de esta ciudad:

Vacuno.—Terneros, 265, con un peso de 45 325 kilos; vacas, 21, con 4 285; ternillos, 21, con 4 39; y toros, 1, con 4 27. Total, 308 reses, con un peso de 51.860 kilos.

Lanar.—Ovejas, 150, con un peso de 2.055 kilos; carneros, 1, con 18; borregos, 17, con 4 39; y corderos, 5 226, con 22.071. Total, 3 374 reses, con un peso de 24 561 kilos.

Cabrio.—Cabras, 79, con un peso de 1.285 kilos; cabritos, 48, con 3 38; y Machos cabrios, 14, con 3 44. Total, 141 reses, con un peso de 1 967 kilos.

Cerda.—Lechonas, 46, con un peso de 601 kilos; y cerdas, 1 312, con 157.276. Total, 1 358 reses, con un peso de 137.877 kilos.

Volatería y similares.—Gallinas, 2 152; pavos, 578; pollos, 4 237; y conejos, 51.

Durante el mismo mes fueron decomisados, parcialmente, un cerdo, dos cabras, dos corderos, dos vacas y seis ovejas, más 42 kilos de carne, diez pulmones de res y ocho higados.

Fueron también desechadas una vaca y una ternera.

El tiempo

El día de ayer amaneció con nuestra cordillera cubierta de nieve. El frío era intenso. Hoy el termómetro marca once grados.

Ayer, por la tarde y por la noche—como el domingo—, llovió a intervalos. Esta mañana el cielo continúa encapotado.

Del mar

Anoche salieron los vapores «Mallorca» y «Balear», para Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Del primero de dichos puntos ha venido hoy el vapor «Rey Jaime I».

Procedente de Ciudadela ha fondeado hoy el vapor de este mismo nombre, el cual saldrá esta tarde para el punto de su procedencia.

Mañana debe realizar el viaje de ida y vuelta a Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Esta noche debe salir el vapor «Jorge Juan», para Valencia.

Mañana es esperado de Alicante el vapor «Bellver».

La Cruz Roja de Santa Catalina

Hemos recibido las siguientes líneas:

«El domingo, a las 12, celebró la Cruz Roja de este Arrabal, en la iglesia Parroquial, una gran fiesta religiosa en honor de la Purísima Concepción, Patrona de dicha Institución.

Al acto, que resultó en extremo brillante, asistió el Excmo. señor Marqués de la Cenía, Presidente actual de la Junta Central de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española.

Ofició la misa el vicario de San Magín don Antonio Massot, y pronunció un elocuente sermón el Rector de dicha Iglesia don Rafael Ramis.

Vimos en la Parroquia de San Magín a don José Cotoner, hermano del señor Marqués; al Ilmo. señor don Damián Serra, Presidente de la Cruz Roja Provincial; Junta de Damas de la Cruz Roja de este Arrabal, nutrida comisión de oficiales de ambas Comisiones, así como sus ambulancias con banderas y bandas, Junta de Gobierno, gran número de socios e infinidad de invitados.

Terminada la misa, se verificó el desfile de las Ambulancias al mando del Comisario señor Pujol, acudiendo todos los invitados a la casa social, en donde hicieron uso de la palabra el Presidente y Secretario de la Comisión señores Cabot y Leal.

El Excmo. señor Marqués de la Cenía, con gran elocuencia, pronunció un sentido discurso, realzando en forma justa y lógica la labor que realiza la Cruz Roja de Santa Catalina, de la que dijo tenía muy favorables informes, y por tanto se ponía a su incondicional disposición por estar persuadido de que todo cuanto hicieran por tan benéfico establecimiento será provechoso a la Caridad.

Después de examinar detenidamente la documentación y libro de cuentas, se retiró el Señor Marqués de la Cenía, satisfecho de la visita hecha a la Cruz de Santa Catalina, haciendo un donativo de 100 pesetas con destino al Dispensario.»

Boletín religioso

MANANA

Santos.—Ntra. Sra. de Guadalupe; Santa Eulalia de Mérida, vg. y mr.

Otras Cuarenta Horas.—Empiezan en San Felipe Neri, a la Virgen Inmaculada de Guadalupe. Exposición a las seis; a las nueve Oficio. Por la tarde, a las seis y cuarto, Rosario, ejercicio y reserva S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, a las ocho, Misa y ejercicio en honor de la Virgen del Pilar, con música y cánticos.

Visita.—A Ntra. Sra. del Pilar en Montesión.

Sueltos y noticias

Amonestación

Por la Comandancia de Marina fueron amonestados cuatro jóvenes estudiantes por disparar arma de fuego en este puerto a las gaviotas.

Accidente del trabajo

El obrero Juan Coll y Rullán, domiciliado en la calle de Queiglas n.º 12, trabajando se produjo una herida en la mano derecha; fué asistido en el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes.

Salinera Española

Desde el miércoles 12 del corriente, quedará abierto en la Caja de esta Sociedad, de las diez a las trece, los días laborables, el pago del dividendo activo correspondiente a las acciones de dicha Compañía por el Ejercicio de 1922 23, que acordó repartir la Junta General en su última sesión ordinaria, y se hará efectivo contra entrega de los cupones respectivos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. Accionistas.

Palma, 7 de Diciembre de 1923.—Por la Salinera Española, El Director Gerente, M. Guasp.

EL DIABLO

sus palabras y su acción en los enloquecidos de Illfuri (alsacia) por P. Sutter

Las quince ediciones aparecidas en otras tantas lenguas proclaman el éxito extraordinario de esta obra. Es la historia emocionante y trágica de dos muchachos alsacianos que el Diablo sometió a horripilantes tormentos hasta que Dios, por los exorcismos de la Iglesia y la mediación de la Santísima Virgen, los libró del maligno espíritu.

Un volumen elegantemente impreso y encuadrado con cubierta alegórica, 2.50 pesetas. Pídase a la librería «La Hormiga de Oro» plaza de Santa Ana, núm. 26, Barcelona, y demás librerías de España.

¡¡Para las próximas fiestas!

compre una de nuestras

VAJILLAS FINAS LABRADAS que acabamos de recibir

¡¡MUY BARATAS!!

Andrés Buades—Plaza de Cort, PALMA

A todos nuestros compradores les obsequiamos con un curioso regalo.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

De Oviedo

Madrid, 11 (1'40)
Han sido robadas las coronas de la Virgen de Covadonga y del Niño Jesús Oviedo.—El sábado, por la noche, sobre las ocho, mientras se estaba rezando el Santo Rosario en la Basílica de Covadonga, fueron robadas del salón en que se guardaban las joyas, las coronas, de oro y brillantes, de la Virgen de Covadonga y del Niño Jesús.

Ambas coronas estaban valoradas en tres millones de pesetas.

Las coronas robadas se construyeron con las joyas donadas por las familias asturianas y fueron colocadas en la coronación solemnisima llevada a cabo por los Reyes en el año 1917.

El robo causó gran emoción en todo Asturias.

Se ha notado que los ladrones iban exclusivamente por las coronas, pues, junto con las coronas, había un valiosísimo collar y una perla, y en una sala inmediata un viril valorado en un millón de pesetas.

Se sigue la pista a un «chauffeur» que estuvo en un auto en Covadonga la tarde en que se cometió el robo.

Congreso minero

Oviedo.—Se ha celebrado el anunciado Congreso minero.

Este acordó telegrafiar al Gobierno la identificación del Congreso con las peticiones de los compañeros de Almadén.

También se pedirá la nacionalización de las minas, la promulgación del Código minero y otras mejoras.

Comunicados oficiales de Marruecos

Madrid, 11 (1'00)

Explosión de una contramina.—Un ataque rechazado

Ayer tarde, se nos facilitó a los periodistas el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«A las 25 del día 8, hicimos explotar una contra-mina en Tizzi Assa, destruyendo los trabajos que realizaba el enemigo. La explosión produjo un embudo, que permitió nuestra salida exterior.»

El enemigo nos atacó en gran número, y le obligamos a retirarse, con bajas.

Cooperaron al éxito de la operación las posiciones principal y de Tizzi-Alma, que arrojaron bombas y granadas de fusil. Se ha ordenado la segura fortificación del embudo.»

Madrid, 11 (1'40)

Sin novedad

Las noticias oficiales de Marruecos facilitadas anoche en el Ministerio de la Guerra dicen que no ocurre novedad en todo el territorio del Protectorado.

Unión de los obreros católicos

Madrid, 11 (1'00)

Se fusionan varias importantes entidades

En la Casa Social Católica, y bajo la presidencia del Deán de Toledo, señor Polo y Benito, se ha celebrado una reunión, cuya consecuencia ha sido la fusión de las entidades siguientes: Confederación región al de Levante, y Unión de sindicatos católicos libres con la Confederación nacional.

Con todas esas fuerzas se formará un frente único de obreros católicos, con un solo programa y una sola autoridad.

En breve se celebrará una Asamblea nacional en la cual se aprobará el nuevo Reglamento y se designará el Comité Directivo.

En la misma reunión, se acordó enviar al Directorio contestación adecuada a la carta de la Unión general de Trabajadores en la cual ésta retira su representación de la comisión que ha de entender en la revisión de los convenios comerciales, fundándose en el reconocimiento de los sindicatos católicos.

Hoy, la Confederación cuenta ya con setenta mil afiliados.

La Conferencia de Radiotelegrafía

Madrid, 11 (1'40)

La sesión inaugural.—Discurso de Estella

Ayer tarde, se celebró, en el Palacio de Comunicaciones, la sesión inaugural de la Conferencia internacional de Radiotelegrafía.

Presidió el acto el Marqués de Estella, acompañado del Subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido, y del Director general de Comunicaciones.

Este pronunció un discurso sobre el desenvolvimiento de la radiotelegrafía.

Luego habló el Presidente del Directorio.

Dijo éste que se congratulaba del entusiasmo que reinaba entre los congresistas y añadió que el Gobierno encarázará obra tan meritoria.

Anunció que pronto el país conocerá, con detalle, la labor de gobierno que realiza el Directorio, encaminada a que España, en virtud de su fuerza interior, ocupe el lugar que le corresponde en el mundo.

La «Gaceta»

Plazas amortizadas

La «Gaceta» publica las oportunas disposiciones amortizando las plazas que han dejado vacantes, por pase a la reserva, el general de división señor Soler, y el consejero togado señor Vignote.

Los delegados gubernativos

También publica una disposición ordenando que los Ayuntamientos de las cabezas de partido judicial se encarguen de cobrar, a prorrata entre los demás Ayuntamientos del mismo, la diferencia de sueldo de los respectivos delegados gubernativos, lo mismo que las indemnizaciones que originan los viajes oficiales de aquellos funcionarios.

De la Presidencia

Madrid, 11 (1'00)

Hablando con Estella

A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia, el Marqués de Estella, deteniéndose algunos momentos con los periodistas.

Nos habló de la brillantez que había revestido la sesión inaugural del Congreso de radiotelegrafía, a la cual había asistido.

De lo demás, nos dijo que no había nada que mereciera la atención.

«El Rey, añadió, está en el campo. Dentro de tres días, podrá facilitarles unas noticias de bastante interés.»

Visitas al Presidente

Luego, el Presidente, recibió, entre otras, las siguientes visitas:

Una comisión de naranjeros de Alcira que fué a pedirle se aumenten los transportes para llevar la naranja a Francia, pues mucho género, por falta de vagones, se pierde en las estaciones.

Y otra comisión de maestros que obtuvieron plaza para Marruecos, quienes pidieron que les envíen pronto a sus puestos.

Reunión del Directorio

Como de costumbre, se reunió ayer tarde el Directorio.

La reunión terminó a las ocho y media, no facilitándose nota oficiosa a la prensa.

Más visitas al Presidente

Además de las dichas, el marqués de Estella recibió las siguientes visitas:

Una numerosa comisión de los pueblos afectos por la construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy, presidida por el Alcalde de Alicante, general Elizain.

Y otra de Jerez de la Frontera, presidida por el Marqués de Villamaría, la cual estuvo a hablarle de asuntos locales.

La Bolsa

Madrid, 11 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'70
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'50
Amortizable 4 por 100.	89'00
Banco de España.	578'00
Compañía Tabacalera.	241'00
Francos.	41'10
Libras.	33'50
Exterior.	85'40
Marcos.	0'00
Liras.	00'00
Dólares.	7'67
Coronas.	00'00
Francos suizos.	000'00

Las elecciones en Inglaterra

Madrid, 11 (1'00)

Los resultados en cinco distritos de la capital

Londres.—Hoy se ha conocido el resultado de las elecciones en cinco distritos más de esta capital.

Por el distrito de la Universidad, triunfó el candidato conservador Sir Sidney Russell Wells.

Por los otros cuatro distritos los triunfantes son otro conservador y tres liberales.

El nuevo Parlamento

Londres.—La situación actual de los partidos en el nuevo Parlamento será la siguiente:

Conservadores, 256.
Laboristas, 189.
Liberales, 157.
Independientes, 8.

Sólo quedan por conocer los resultados de cinco distritos y medio, en los cuales la victoria aparece incierta.

Baldwin es llamado por el Rey

Londres.—Ha sido recibido por el Rey Jorge V, en audiencia privada, en el palacio de Buckingham, el presidente del Consejo de Ministros, Baldwin.

La entrevista del Rey con su primer Ministro obedeció al deseo de S. M. de enterarse a fondo de la situación producida por las elecciones y resultado de la lucha.

Asamblea de Sanidad

Madrid, 11 (1'40)

En la Academia de Medicina.—Un discurso de Marín Anido

A las once de la mañana de ayer, en el Colegio de Médicos, se celebró la quinta asamblea de subdelegados de Sanidad.

Por la tarde, a las cinco, tuvo lugar la sesión de apertura en el local de la Academia de Medicina.

Presidió el Subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido.

Se leyó la Memoria de la Comisión organizadora de la Asamblea.

Luego, el doctor Mariscal pronunció un discurso excitando al señor Martínez Anido a combatir las plagas que minan la salud pública.

El señor Martínez Anido contestó con otro discurso, recogiendo las aspiraciones de los asambleístas en favor de la Sanidad.

Recordó lo que hizo en Barcelona sobre el particular y ofreció mejorar los servicios de los hospitales, a lo cual anunció que el Gobierno destina, de momento, seiscientos mil pesetas.

Generales fallecidos

Madrid, 11 (1'40)

El Sr. Nella

Badajoz.—Ha fallecido el general de división señor Nella.

Ocupaba actualmente el finado el cargo de Gobernador militar de esta plaza.

El Sr. Borreda

Almería.—En esta población ha fallecido el general de división don José Borreda. Pertenece a la reserva.

La línea aérea Sevilla-Buenos Aires

Madrid, 11 (5'30)

El ganadero Benjumea ofrece al Alcalde de Sevilla terrenos para los hangares.—El proyecto definitivo

Sevilla.—El Alcalde, al recibir ayer, en su despacho, a los periodistas, nos manifestó que el ganadero y criador de reses bravo señor Benjumea, le había ofrecido, en buenas condiciones, terrenos de sus cortijos de «Torrecilla» y «Metalorrique», terrenos donde podrán instalarse los hangares y dependencias de la línea Sevilla-Buenos Aires.

El Alcalde, al dar la noticia, manifestó a los periodistas que había comunicado dicho ofrecimiento, y al Comandante de ingenieros señor Herrera, autor del proyecto, quien al saberlo, se mostró satisfechísimo, pues era ésta una de las grandes dificultades con que se tropezaba para el establecimiento de esta importantísima línea.

Manifestó también que el señor Herrera le había comunicado haber enviado ya el proyecto definitivo, para su aprobación al Ministerio de Fomento.

Noticias varias

Madrid, 11 (1'00)

La inspección penitenciaria

Las visitas de inspección a las cárceles y presidios serán divididas—así ha quedado dispuesto—en dos clases: generales y locales.

Estas visitas se dispondrán mediante una R. O. expresando la causa y finalidad de ellas.

Comentario del Nuncio Tedeschini al viaje regio

El periódico «El Debate» inserta, en su edición de hoy, un comentario, escrito por el Nuncio de S. S. en España, Monseñor Tedeschini, respecto al viaje de los Reyes a Italia, y dice:

«Bendito sea el pueblo cuyo Rey está con Dios y su Vicario en la tierra.»

El Rey, de caza

Anoche marchó S. M. el Rey, acompañado de varios aristócratas, a Valencia de Alcántara, con objeto de asistir a una cacería en la finca del Marqués de Garay.

Entierro del coronel de Alabarderos

Se celebró ayer el entierro del coronel de Alabarderos señor Marín.

Asistieron al acto, presidiendo el duelo, la familia del finado y representantes de los Reyes e Infantes.

El entierro de Perrín

Ayer fué conducido al Cementerio del Este el cadáver del autor dramático Guillermo Perrín.

Los alumnos de criminología

Por la «Gaceta», se convoca a los alumnos aspirantes a oficiales de Criminología para que asistan a las clases.

Los que no se presenten mañana, solo podrán examinarse en Septiembre.

Madrid, 11 (1'40)

La Patrona de la aviación

El cuerpo de aviación militar celebró ayer, con gran solemnidad, la fiesta de su Patrona, la Virgen de Loreto.

En Cuatro Vientos, se celebró, por la mañana, una Misa de campaña, a que la siguieron diversos festejos organizados por la tropa y ranchos extraordinarios.

Los jefes y oficiales se reunieron en un banquete, presidido por el coronel señor Méndez Vigo, por ausencia del general Echagüe, jefe superior de aviación, quien se encuentra enfermo.

Bendición de una bandera de la Cruz Roja

En la iglesia parroquial de San Millán, tuvo lugar el domingo la solemne bendición de una bandera española destinada a la quinta ambulancia de la Cruz Roja.

Después, en el domicilio social, se celebró la imposición de medallas al personal, y se repartieron diversos premios y gratificaciones.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Hallazgo de bombas

En la calle de la Marina, esquina Almogávares, unos obreros ocupados en unas obras en construcción hallaron ocultas en un montón de cemento cuatro bombas, dos de ellas con mecha.

En el carro blindado fueron trasladadas al Campo de la Bota.

Desprendimiento de tierras

En la línea del «Ferrocarril Transpirenaico» entre Ripoll y Puigcerdá, ocurrió un desprendimiento de tierras, quedando suspendido el tráfico.

La copiosa nevada que está cayendo en aquella comarca dificulta los trabajos para dejar la línea libre.

El Capitán general, de excursión

Esta tarde marchó a Vich, para hacer mañana una excursión a Oris, con el Obispo de aquella Diócesis, el Capitán general, señor Barrera.

En libertad

El comandante don Miguel López Piña, juez de la causa instruida por irregularidades en la constitución del nuevo ayuntamiento de Artesa de Segre, ha decretado la libertad de todos los encartados en ella excepto el secretario de aquel municipio don Teodoro Altondo.

Salida de buques de guerra

Mañana saldrán para Cartagena los acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I» y el crucero «Reina Victoria Eugenia».

Desmintiendo un rumor

El Alcalde, sin citar nombres, ha desmentido los rumores que circulaban respecto a que una personalidad que había ejercido el cargo de concejal y el de diputado a Cortes sea el mentor del actual Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, quien ha ordenado que la policía haga averiguaciones acerca del origen de dichos rumores.

Actuación de un Juez especial

El Juez especial don Celestino Nieto, nombrado instructor del sumario referente a las denuncias formuladas ante la comisión inspectora del Ayuntamiento, ha empezado hoy su cometido.

Como aún no ha recibido todos los expedientes, su labor ha sido de estudio, no adoptando providencia alguna.

Palou Gari

Barcelona, 10 de Diciembre.

HERNIA

«El nuevo método» del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de PARIS, 52, Boulevard Edgar Quinet, es el único que procura, «sin molestia» ninguna, aún haciendo los más pesados trabajos, un «alivio inmediato», la «reducción absoluta» y la «desaparición definitiva» de las «hernias» por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

«No hay hernia» (quebradura) que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son «altamente reconocidas». «Médicos eminentes» los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los «Herniados» que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Positivos e inmediatos son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER como lo prueban las muchas personas que agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

José Torregrosa. Buja de San Pedro, 75 tienda, Barcelona, a los 62 años curado de una hernia escrotal.

Sóller 26 de Noviembre de 1925. Señor don C. A. BOER.

Muy señor mío y amigo: Después de saludarle tengo la satisfacción de decirle que en un año de llevar sus aparatos, siguiendo el método C. A. BOER. Estoy completamente curado de una hernia que hacía 5 años me padecía. No puedo menos que explicarle mi alegría y darle las más expresivas gracias. Queda de Vd. agradecido su afmo. S. S. q. s. m. e. Vicente Malló.—Calle San Jaime, 28.—Sóller.

Herniados:

Si quereis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al señor C. A. BOER en.

La Puebla.—Domingo 9 de Diciembre, Fonda Comercio.

Manacor.—Lunes 10 de Diciembre, Hotel «Riera» (antes Femenías.)

Palma.—Miércoles 12, sábado 15 y miércoles 19 de Diciembre. «Hotel Alhambra».

Inca.—Jueves 15 de Diciembre Fonda «España».

Luchmayor.—Viernes 14 de Diciembre, «Hotel Universo».

Pollensa.—Domingo 16 de Diciembre, «Hotel Cosmopolita».

Sóller.—Lunes 17 de Diciembre, Hotel «Restaurant» de la Estación.

Felanitx.—Martes 18 Diciembre, Fonda «Aloró».

Quebrados:

No dejéis de acudir a la visita en el día indicado para cada población.

C. A. BOER: Especialista ortopédico-Pelayo, 80 (P. Cataluña) Barcelona. Aparatos perfeccionados del arte médico. Varices, hinchazón, fatiga y debilidad de las piernas.

Obesidad, eventraciones, hidrócele, varicocele.

Compañía Hero-Marítima-Mallorquina, S. R.

Convocatoria a Junta General extraordinaria

El Consejo de Administración de la «Hero-Marítima Mallorquina» accediendo a lo solicitado, con arreglo al artículo 14 de los estatutos, por algunos accionistas convoca a Junta General extraordinaria cuya reunión tendrá el carácter de urgente al amparo del artículo 15 de los mismos estatutos, y se celebrará el sábado 15 de los corrientes a las doce de la mañana en el local social, calle Marina, 1.

En caso de no haber número suficiente el día y hora señalado, se celebrará en segunda convocatoria el mismo día 15 a las seis de la tarde.

Esta Junta General extraordinaria se convoca para la reforma de la sociedad y de los estatutos, reconocimiento de créditos, reforma de los contratos con Mr. Latecoere y nombramiento de nuevo Consejo de Administración.

Los señores accionistas para poder asistir a esta Junta general extraordinaria depositarán conforme a lo dispuesto en el artículo 17 de los estatutos en el local social sus acciones con 24 horas de anticipación a la celebración de la Junta.

Cada acción da derecho a un voto.

Y para que así conste y llegue a conocimiento de los señores accionistas se publica esta convocatoria en los periódicos de esta capital.

Palma de Mallorca a 10 de Diciembre de 1925.

El Secretario, Antonio Marqués.—V.º B.º el Presidente, Joaquín Gual.

TOMARIA EN ALQUILER

Casa de mucha capacidad y a ser posible con jardín. Informes: Centro Anuncios.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO É INTESITINOS

De venta: Serrano 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

Grandes Almacenes EL AGUILA

Colón, 39, Palma de Mallorca
Sucursales

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Santander, Sevilla, Málaga, Valencia, Valladolid, Zaragoza



Gabanes raglán de patén, gamuza o cover de ptas. 75 a 270



Impermeables raglán en azul y colores de ptas. 52 a 170



Impermeables mackferland en negro y azul de ptas. 85 a 175



Trajes de americana cruzada y de una hilera de melton, cheviot, estambre, vicuña o jerga de ptas. 32 a 135



Gabanes de cheviot gamuza o patén etc. de ptas. 45 a 140



Gabanes patén, gamuza, etc. para niños y jovencitos de 10 a 16 años de ptas. 30 a 75



Trajes de patén, vicuña o jerga, para niños y jovencitos de 10 a 16 años de ptas. 30 a 85



Trajes de patén, vicuña, etc., para niños y jovencitos de 10 a 16 años de ptas. 32 a 85



Trajes de patén, vicuña o jerga, forma Sport, para niños y jovencitos de 10 a 16 años de ptas. 40 a 85



Trajes de patén modelo Sport para niños de 4 a 9 años. de ptas. 22 a 35



Gabanes raglán de patén, melton o cheviot, con forro seda o satén de ptas. 60 a 160

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora, Niño y Niña

Gorras, Sombreros, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, Pañuelos, etc., etc.

Precio fijo Ventas al contado

ESPECIALIDAD EN SECCIÓN DE MEDIDA

ARTICULOS DE PRIMERA CALIDAD

Servicios de la Compañía Transatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO
El vapor Cristóbal Colón saldrá de Bilbao el 16 de Diciembre de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.
LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.
El vapor León XIII saldrá de Barcelona, el día 10 de Diciembre, Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Orléon, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.
LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
El vapor Isla de Panay saldrá de Coruña el 3 de Diciembre, de Vigo el 4 de Lisboa el 5 y de Cádiz el 17, de Cartagena el 8, de Valencia el 9 y de Barcelona el 13, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Sanghái, Nagasaki Kobe y Yokohoma.
LINEA A LA ARGENTINA
El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona, el 4 de Diciembre de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos, que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.
LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO
El vapor Montevideo saldrá el 25 de Diciembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Alicante saldrá el 15 de Diciembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, además escalas intermedias y Fernando Póo.
Dicho vapor enlazara en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort ya radio.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.
Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.
Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:
Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Morambique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda, Ho-Ho, Cerú, Port Arthur y Wiadivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, n.º 4.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población agas miazas como precedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin serlo.
Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender para que se fijen bien en las botellas que los ofrecen, puesto que las botellas manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos sellos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales la que no sea.

Juguetes de goma

Fabricación propia.—Bebés.—Babys.—Sonajeros.—Enanos.—Payasos.—Niños.—Marineros.—Bañistas.—Muñecas desnudas y vestidas.—Ho'andeses.—Polleros.—Cabezudos.—Cabras.—Corderos.—Gatos.—Perros.—Elefantes.—Leones.—Conejos.—Siempre novedades en juguetes de goma irrompibles e higiénicos venta al por mayor y detall.

Casa CODINA

—: Calle Unión 8, Palma —: (Junto a Telégrafos)

Línea Píñillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Habana y Santiago de Cuba, saldrá de Barcelona el día 10 de Diciembre el vapor

Cádiz

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA HABANA
Saldrá de Barcelona el día 7 de Noviembre el vapor

Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto
NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 9 y 10 Octubre.
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Malet e Hijos, Marina, 62, Palma

Imp. LA ESPERANZA—Lonjets, 11.—PALMA

Anuncios mortuorios y aniversario

de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

Dirigirse al Centro de Anuncios Plaza de Santa Eulalia, 10—Palma

LA FILADORA

GRANDES DEPOSITOS DE VARIAS FABRICAS DE TEJIDOS
Grandes existencias en toda clase de artículos de vestir a precios de fábrica

Especialidad en Lanería y Pañería
SASTRERIA a precios económicos

Gran surtido de gabanes confeccionados

NO COMPRAR SIN ANTES VISITAR ESTOS DEPOSITOS

Ventas al contado.—Precio fijo.—Casa de confianza

—: 125 SAN MIGUEL 125 —:

Cerca de la Plaza del Ollvar

EL MEJOR POSTRE



MAL TIEMPO

Calzados de Goma Impermeables, Caloríferos de Goma, Medias de Goma.
Casa Codina
Calle Unión, 8, PALMA.

Vinos de mesa Oliver

De venta exclusiva de San Jaime s.n.º 2, callejón y Merced 8.

Compro Camión

De tres toneladas en buen estado, marca Europea, para transporte de mercancías.
Dirigirse al «Garage Pujó», calle Montenegro, n.º 7.

Calados

La antigua casa de calados, plisados, bordados, festones y todo lo de modistería y ropa blanca de la calle

Palacio 40 (Pórticos)

se ha trasladado a la Plaza de Sta. Eulalia, 17, bajos entre Casa Socorro y Cine Mopreno.